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自分で考え、挑戦する夏休みにしよう！ 

　７８日間の１学期が終わりました。３７２名全員が大きな事故や怪我等なく、学校生活を送
ることができたこと、まずは嬉しく思います。ご心配等おかけした方もいることと思いますが、

 保護者の皆様の温かいご理解とご協力に厚く感謝申し上げます。
　これまで、学校便りやＨＰ等でもお知らせしてきた通り、子ども達は日頃の授業や行事、様
々な活動、関わり合いなどを通して、少しずつ心も体も成長してきました。時には、トラブル
を抱えたり、失敗したり、悩んだり等した子どももいましたが、私たち教職員、全てのことを

 『子ども達の未来のためにどうするか』という視点で捉え、指導・支援にあたってきま
した。２学期以降も、今年度の重点である『主体性』『協働性』の育成に 

 一層力を入れ、精一杯子ども達を育てていきたいと思います。
 
　明日から８／２８（水）まで、２９日間の夏休みに入ります。 
今日の終業式では、１学期の振り返りやオリンピックの話とともに、 
こんな夏休みにしてほしいという願いを３つ伝えました。 
　長い夏休みです。子どもの時期は、 
２９日間もあればぐんと成長します。
だから、この期間を何となく過ごす
のではなく、自分のめあてをもって
計画的に生活してほしいと考えてい
ます。学習だけではなく、スポーツ
や読書、趣味を広げる、特技を磨く、
家での仕事等、普段なかなかできな
いことにじっくり取り組ませてくだ
さい。 
　夏休みの生活については、各学級
でも十分考える時間を取っています
ので、学級での指導とも合わせて考
えさせてください。子どもだけでは
計画できないことも多いと思いますの
で、お子さんの学年や発達段階に合わ
せて、 

『一緒にやる』 

『声がけ・確認をする』 

『見守る』

等、保護者の皆様のご支援とご協力を
お願いいたします。 
　８／２９（木）に、心も体もひとま
わり大きくなった子ども達と会えるこ
とを楽しみにしています。 



４年生　 情報モラルの学習を行いました。 

　小学校では、学年の発達段階に合わせて、情報教育を行っています。４年生では、７月２３
 日に、山形パナソニックから講師をお招きして、情報モラル教育を行いました。

　４年生では、テレビやネット、ゲーム、スマホ等による心や体への影響について学習します。
 今回は、以下のようなことを、事例も交えながら教えていただきました。

【主な学習内容】 
◇スマホやネットの使いすぎによって依存症になること 
　（使ってないと落ち着かない…中度の依存、終わりをコントロールできない…コントロ
　　ール障害、リアルよりネット・ゲームを優先…重度の障害 
◇ネットやゲームを長時間続けて死亡した例があること 
◇『ゲーム障害』は、世界保健機関（ＷＨＯ）が認定した病気であること 
◇メディア機器が体や脳・心へ与える影響 
◇スマホやゲームとどう付き合えばよいのか

　子ども達は、ＩＣＴ機器は、使いすぎや使い方の間違いによって体や脳・心に大きな影響が
出る場合があることを知って、とても驚いていました。そして、自分のこれまでの使い方をふ

 り返り、これからどうしていった方がよいのかを考えていました。
　これからの社会を生き抜いていく子ども達にとって、ＩＣＴの利活用は必須能力です。一方
で、ＩＣＴに関わるトラブルや問題は、年々低年齢化が進んでいます。学習したのは４年生で
すが、どの学年でも話題にしていただき、これからＩＣＴを便利なツールとして使うことがで

 きるよう、家庭での約束や使い方をもう一度見直してほしいと思いました。
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

６年生、水泳がんばりました。 

 　２６日（金）に、山形市水泳記録会が落合スポーツセンター屋外プール
 で行われました。南山形小学校からは、６年生１８名が参加しました。

　小学校の水泳の学習内容に合わせて、種目は５０ｍ自由形と５０ｍ平泳ぎの２種目です。市
内小学校を３つのブロックに分けて、競技時間をずらして実施しました。出場した子ども達は、 

 自己ベストめざして、最後まで一生懸命泳いできました。
　記録会には出場しない６年生も、今年の水泳の学習を ☆学校便りや日々の様子は、 
がんばりました。今の６年生は、コロナの影響をまともに 　ＨＰからもご覧になれます。 

 受けた学年です。学校のプールで制限なしの学習ができる
 ようになったのは、昨年からです。それにもかかわらず、

 一つの目安である２５ｍを泳げるようになった子どもが
 たくさんいました。

 　水泳は、万が一の時に命を守る手段ともなります。夏は、
これからが本番です。機会を捉えて、水に親しんでほしい
と思います。


